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Jóvenes UPAEP en 
competencia mundial 

Directivos de 
importante canal 
japonés en la uni 

En días pasados, Kotaro Nishimura 
Director de Nippon Hoso Kyokai (NHK), 
canal de televisión más importante en Japón, 
visitó las instalaciones de la UPAEP. uno de 
los motivos de su visita fue grabar imágenes 
para el programa sobre el certamen mundial 
de simulación de negocios más importante 
del mundo, Hewlett Packard Global Business 
Challenge -HPGB. 
Kotaro Nishimura indicó que es 

altamente meritorio que dos equipos de la 
UPAEP representen a México en este 
certamen, además de que por segundo año 
consecutivo la universidad pudo colocar dos 
equipos en la final mundial de simulación 
de negocios HPGB-, siendo la primera 
institución a nivel mundial en lograrlo en la 
historia del certamen, el cual se llevará a 
cabo en Palo Alto, California, del 14 al 18 de 
agosto. 

En entrevista para "El Universitario", 
Kotaro Nishimura manifestó que el motivo 

PERSONALIDADES DEL JAPÓN V IS ITAN NUESTRA UNIVERSIDAD 

RECORREN LAS INSTALACIONES NUESTROS VISITANTES 

del éxito de los jóvenes empresarios es el 
apoyo de la universidad, pues además de 
contar con buenos catedráticos y con equipos 
electrónicos las 24 horas del día, se les 
asignan asesores y profesores especiales. 
Mencionó que se tiene especial interés en 
mostrar a los jóvenes japoneses la fortaleza 

dé los 
jóvenes 
mexicanos, 
quienes 
tienen 
claramente 
definidos sus 
objetivos y 
para poder 
alcanzarlos 
no escatiman 
horas extras 
dando el 
mayor de sus 
esfuerzos con 
el fin de 
tener el nivel 
que se 

requiere en la 
competencia; añadió que la 
mayoría de los jóvenes en Japón, no tiene 
establecidas metas claras respecto a su 
profesión. 

Personal del canal japones captó escenas 
en un aula en donde el profesor, además de 
empresario y consultor de mercadotecnia, se 
da tiempo para compartir experiencias con 
sus alumnos; por el contrario, en Japón ese 
tipo de situaciones casi no se dan. 
Por último, Kotaro Nishimura felicitó a 
los alumnos que llegaron a la final y que 
asistirán a Palo Alto, California, pues 
tuvieron que pasar por una eliminatoria 
interna en la que se involucraron más de 60 
equipos participantes y ya en el HPGB 
compitieron de entrada con 860 equipos de 
53 diferentes países, de los cuales 
únicamente llegan a la final 8 equipos de 
ellos, donde nuevamente quedaron dos 
equipos de la institución. 
Finalmente, el equipo de NHK recorrió 
las instalaciones de la UPAEP para grabar 
imágenes de los jóvenes universitarios. 
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La nueva UPAEP 
Por: Dr. Octavio Castillo y López 
Vicerrector Académico y de Investigación 

Hace una semana, en el primer numero del 
nuevo "Universitario", fui invitado a dirigir un 
mensaje de bienvenida a los estudiantes, en esta 

ocasiòn quisiera compartir una reflexión con los 

maestros, aunque espero que sea leída por los 

estudiantes y ellos sean los que la comenten con sus 

profesores 

No lo crean, pero, a veces tenemos la necesidad de 

compartir puntos de vista y muchas veces no nos 

damos los espacios ni el tiempo y cuando lo hacemos, 

nos damos cuenta que tales pensamientos, no son tan 

nuestros, sino que los plagiamos de nuestros colegas, 

esto, cuando lo sabemos, nos llena de satisfacción y 

nos alienta a seguír con la tarea. 

El mundo de hoy vive cambios que demandan un 

hombre nuevo, que además de las multiples 

competencias profesionales con las que debe de 

enfrentarlo, es cada vez mas estricto en sus 

requerimientos de alta calidad. 

Las nuevos tiempos nos piden romper paradigmas, 

tanto el positivismo de la filosofía de la ciencia o el 

postmodernismo filosófico. Sin embargo, no nos 

confundamos, la verdad es una y cada vez que se 

trata de tapar, ella misma resurge al llegar su tiempo 
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y nunca se presenta prematuramente ni se encuentra 

con un público no preparado para ello. El termino 

postmodernidad, tan en boga, es un nombre falso, 

resulta evidente en cuanto se tiene en cuenta que no 

puede significar simultáneamente. "Ahora y después 

de ahora" pues la palabra moderno significa "ahora" 

y después de ahora siempre será "ahora". Pero no 

rompamos nuestras lanzas como el caballero de la 

triste figura contra molinos de viento, para afrontar 

los cambios del mundo contemporáneo es necesario 

adoptar una mente abierta y un espíritu pronto que 

nos permitan discriminar la fantasía de la realidad. 

Los estudios universitarios deben poner a los 

estudiantes en las fronteras del conocimiento y 

habilitarlos mentalmente para ampliarlas Tero si el 

conocimiento se entiende como articulación de toda 

una estructura de valores, nada ni nadie podrá ser 

eximido -alumno, profesor, programa o 

investigación- de afrontar los duros trabajos que 

représenta el pensamiento critico, lo contrario.sería 

convertir a nuestros alumnos en simples autómatas 

que hablan de memoria y repiten ideas y teorías, o 

aplican métodos y técnicas sin saber porqué, con lo 

cual ciertamente reducirán sus capacidades 

Desgraciadamente ese es el destino que se enseña 

y se impone como dogma, aún cuando se reviste con 

ropajes de ciencia Los profesores por la interacción y 

discusión de los procesos mentales que se dan en el 

ser humano y la reflexión y 

la critica sobre el modo de 

conocer, podríamos postular 

una visión nueva de la 

vida Cambiar la 

mentalidad del "intelectual 

moderno" que es un 

práctico de las cosas pero 

no de los valores, ni de las 

vivencias ni de las 

relaciones entre las 

personas. Pero en la UPAEP. 

conscientes de esas 

"megatendencias" hacemos 

una propuesta que pone a 

la persona humana en una 

posición capital y aunque 

el concepto de persona en 

cuanto realidad única es 

inagotable-y por tanto 
como concepto limitado- no 

se revela en la naturaleza 

individual del hombre 

creemos que la aventura de 
humanizar al hombre es 

una tarea de hombres v no 

podemos eludir esa 

vocación 

LA VICERRECTORIA ACADÉMICA COMPROMETIDA CON LOS ALUMNOS 

Vernos, que todo aquello que nos constituye, aun en lo 

mas intimo de nuestro modo de percibir, de pensar y 

de valorar, puede entrar en crisis y ser objeto de 

análisis y crítica. Pero ese proceso es difícil y también 

doloroso y genera resistencia de todo tipo, pues en su 

esencia, equivale a suprimir el soporte en que nos 

apoyamos, sin tener otro que lo sustituya Por 

consiguiente es lento y exige ir ideando y habilitando 

otro soporte que consideremos por lo menos 

igualmente sólido y seguro. 

la UPAEP se sustenta en una episteme riquísima 

la que concentramos en un ideario que recoge los 

fundamentos de nuestra cultura No necesitamos 

descubrir verdades que nos sirvan de plataforma para 

esta nueva universidad 

La UPAEP en su documento "Origen y destino 

sustenta una Filosofía Educativa Humanista, que 

sería mejor denominar coma Humanismo 

Trascendente ya que concibe ai hombre como un 

ser total, Biológico, Psicológico. Histórico, Social y 

trascendente y fundamenta en ello nuestro 

modelo educativo Una Educación Formativa 

"no conformándose con la sola instrucción e 

información necesarias" ( 1.12.2.8.2.10.2.13.37 

Nat y dest) UPAEP 

Una educación centrada en el estudiante -

Al estudiante se le considera una persona 

responsable y libre, agente principal de su 

formación a quien habrá que desarrollársele la 

capacidad de auto aprendizaje. El maestro es el 

guìa que le aproxima el conocimiento relevante. 

quien forma en sus alumnos hábitos de estudio y 

de investigaciòn ( 2 3 , 2 1 . 1 5 , 4 . 1 7 , 

Nat y Dest UPAEP) La Investigación Elemento 

indispensahle de la educación la mi investigaciòn 

que acrecienta el conocimiento y se aplica al 

sentido del hombre (2.10,2.21,3.11,4.8. Nat y 

Dest. UPAEP; Crea corrientes de pensamiento 

(Visión 2005) 

El objetivo de la Vicerrectoría Académica y de 

Investigación es promover en el sentido de la visiòn 

que compartimos- hacia el 2005, las propuestas del 

Ingeniero Cabanas, nuestro rector, a las que tan 

claramente se refiriera en la primera Cátedra que 

dirigiera a la comunidad Universitaria el pasado 8 de 

agosto, las estrategias de Excelencia académica 

Ambientes de motivación v eficiencia en el uso 

de los recursos, sobre las que se vertebra la labor 

cotidiana de las autoridades académicas y el enfoque 

hacia los estudiantes como fin y principio de la tarea 

magisterial, buscan sembrar las bases de una cultura 

basada en el conocimiento actualizado de las # 

profesiones, la formaciòn de nuestros alumnos en 

valores cívicos, morales y humanos congruentes con 

nuestra herencia occidental cristiana, que nos dará el 

estilo de los líderes que requiere nuestra sociedad 

para ser transformada en una sociedad más 

equitativa y justa, que favorezca darle un sentido 
trascendente a la existencia 

La nueva Universidad será una realidad si 

impulsamos con una alta calidad las estrategias 

propuestas, ese es el reto al que estamos convocados.' 

ese es el equipo en el que jugamos, (orno podemos 

ver los valores en los que se sustenta la UPAEP, son 

los valores con los que ha nacido, y aunque sea fuera 

de proporcion pero congruente con el origen de la 

Universidad,esta permanece "Novaret Vetera". 

Debemos tener plena Confianza en la madurez que 

como Universidad hemos alcanzado, nos facilitara el 

desarrollo de modelos creativos que nos permitirán 

responder a los reclamos de la sociedad v ser "una 

respuesta a los retos del futuro", como siempre 



'El arquitecto Rodríguez Concha 
recibió doble reconocimiento 

Próximamente 
Doctorado en 
Arquitectura. 

El Arquitecto Fernando Rodríguez 
Concha, quien fungió como Director de 
la Facultad de Arquitectura de la UPAEP 
durante 20 años, fue distinguido con el 
alto honor de ser reconocido por la 
ASINEA como el decano de los directores 
de las escuelas y facultades de 
Arquitectura del país, en el marco de la 
65 Asamblea Nacional de la Asociación 
Nacional de Escuelas y Facultades de 
Arquitectura de la República Mexicana 
(ASINEA) celebrada en la ciudad de 
Guadalajara. 

Rodríguez Concha dijo que Jo que 
distingue a la facultad de otras escuelas 

son las dos maestrías: Urbanismo, y de 
Conservación del Patrimonio 
Arquitectónico y Urbano; además, 
próximamente abrirá el doctorado en 

Arquitectura, primer doctorado que 
ofrecerá la UPAEP y el primero en 
Arquitectura en Puebla. 

Declaró que lo más rico del esfuerzo del 
equipo de profesores de la UPAEP es el 
material humano, además la sociedad de 
ex alumnos de Arquitectura es la mejor 
organizada y la más activa, de las 
universidades que reconoce el Colegio de 
Arquitectos de Puebla, la UPAEP está 
dentro de las cuatro mejor establecidas. 

Indicó que el e'xito de la facultad se 
manifiesta en posicionar a los egresados 
en el mercado de trabajo porque tienen un 
alto nivel acade'mico, son profesionales 
con valores éticos que los hacen confiables 
ante una responsabilidad, capaces de 
comprometerse con éxito y de aceptar retos 
y sacarlos adelante. 

Por último, dijo que la comunidad 
universitaria también ha recibido el apoyo 
de los futuros arquitectos y como ejemplo 
se encuentra el proyecto de la cafetería 
que fue realizado por alumnos de sexto 
semestre. 

AL ARQ. RODRIGUEZ CONCHA SE LE RECONOCIÓ COMO EL DECANO 
DE LAS ESCUELAS Y FACULTADES DE ARQUITECTURA DE TODO EL 

PAÍS. 

Sin pelos en la lengua 

LOS COMUNICÓLOGOS TIENEN LA OPORTUNIDAD DE ENTREVISTAR 

Grandes 
personalidades en el 

canal 58 

Por: Miguel Ángel Sainos / 7o C1COM 

anal 5<S se ha caracterizado por 
ser un canal dirigido por 
alumnos UPAEP, con un 
planteamiento 100 por ciento 

profesional, a través del cual, se realizan 
transmisiones en directo desde la 
universidad, como fue el caso de la visita 
del presidente electo Vicente Fox Quezada. 
quien en ese tiempo se encontraba en 
campaña, aseguró José Julio Torres Cruz, 
catedrático del CETEC. 
Desde su fundación (1996), canal 58 se 
caracterizó por contar con la presencia de 

grandes personalidades gubernamentales, 
como el ex alcalde de Puebla, Gabriel 
Hinojosa, quien inauguró las 
instalaciones del estudio de televisión ese 
mismo año. 

"Además, hemos contado con algunas 
visitas como la del ex gobernador del 
estado de Tlaxcala, Alvarez Lima, así 
como la presencia de los candidatos para 
gobernador y presidente municipal de 
Puebla, Emilio Maurer y Villa Escalera 
del PRD; los candidatos del PAN como Ana 
Teresa Aranda, entre otros." 
Destacó que una importante transmisión, 

fue la que se realizó sobre las medidas de 
prevención en caso de erupción del volcán 
Popocatepetl; TV UPAEP fungió como el 
centro de operaciones y de enlace para las 
televisoras del estado, (Televisa, TV Azteca 
y Tele Cable); además de estaciones de 
radio como Radio BUAP 

universidad popular autónoma del estado de puebla 



.. Y ¿Qué onda con tus papeles? 
Y YA ENTREGASTE TU ACTA DE NACIMIENTO, CERTIFICADO DE SECUNDARIA Y CERTIFICADO DE PREPARATORIA. ¿NO LOS HAS ENTREGADO?, 

¡QUE ESPERAS!, BUSCA EL DÍA QUE TE CORRESPONDE Y LLÉVALOS A SERVICIOS ESCOLARES. TE RECIBE DE 8 a.m. A 5 p.m. 

• 

SEMANA LUNES 

21 AGOSTO 
ARQUITECTURA 

MARTES 

22 AGOSTO 
ADMINISTRACIÓN DE 

EMPRESAS 

MIÉRCOLES 

23 AGOSTO 
ADMINISTRACIÓN DE 

EMPRESAS 

JUEVES 

24 AGOSTO 
CONTADURÍA 

VIERNES 

25 AGOSTO 
CIENCIAS POLÍTICAS Y 

ECONOMÍA 

0 28 AGOSTO 
DERECHO 

29 AGOSTO 
INGENIERÍA CIVILE 

INGENIERÍA QUÍMICA 

30 AGOSTO 
MEDICINA 

3 1 AGOSTO 
MEDICINA 

1 SEPTIEMBRE 
MEDICINA 

4 SEPTIEMBRE 
MEDICINA 

5 SEPTIEMBRE 
MEDICINA 

6 SEPTIEMBRE 
MEDICINA 

7 SEPTIEMBRE 
MEDICINA 

8 SEPTIEMBRE 
MEDICINA 

11 SEPTIEMBRE 
PSICOLOGÍA 

12 SEPTIEMBRE 
FILOSOFÍA E 
INGENIERÍA 
INDUSTRIAL 

13 SEPTIEMBRE 
INGENIERÍA 
INDUSTRIAL 

14 SEPTIEMBRE 
ODONTOLOGÍA 

15 SEPTIEMBRE 
ODONTOLOGÍA Y 

ENFERMERÍA 

18 SEPTIEMBRE 
CIENCIAS DE LA 
COMUNICACIÓN 

19 SEPTIEMBRE 
CIENCIAS DE LA 
COMUNICACIÓN 

20 SEPTIEMBRE 
PEDAGOGÍA 

21 SEPTIEMBRE 
SISTEMAS 

COMPUTACIONALES 

22 SEPTIEMBRE 
ADMINISTRACIÓN DE 

INSTITUCIONES 

25 SEPTIEMBRE 
ADMINISTRACIÓN DE 

INSTITUCIONES 

26 SEPTIEMBRE 
DISEÑO GRÁFICO 

27 SEPTIEMBRE 
DISEÑO GRÁFICO 

28 SEPTIEMBRE 
INGENIERÍA EN 

MANUFACTURA Y 
COMERCIO I . 

29 SEPTIEMBRE 
COMERCIO 

INTERNACIONAL 

2 OCTUBRE 
DISEÑO Y 

PRODUCCIÓN 
PUBLICITARIA 

3 OCTUBRE 
DISEÑO Y 

PRODUCCIÓN 
PUBLICITARIA 

4 OCTUBRE 
INGENIERÍA EN 
COMPUTACIÓN 

5 OCTUBRE 
MERCADOTECNIA 

6 OCTUBRE 
MERCADOTECNIA 

9 OCTUBRE 
AGRONOMÍA E 

INGENIERÍA 
ECOLÓGICA 

10 OCTUBRE 
INGENIERÍA 

MECATRONICA 

11 OCTUBRE 
BACHILLERATO 

FEMENILCENTRO 

12 OCTUBRE 
BACHILLERATO 
VARONIL CENTRO 

13 OCTUBRE 
BACHILLERATO 

FEMENIL Y VARONIL 
SUR 

16 OCTUBRE 
UNIVERSIDAD 

ABIERTA 

17 OCTUBRE 
UNIVERSIDAD 

ABIERTA 

18 OCTUBRE 
UNIVERSIDAD ABIERTA 

¿Tu primera sintonízate 

¡Averigua 
dónde puedes hacer 

el servicio social! 

Por Heidi Rendón 7° CICOM. 

El Departamento de Servicio Social 

Universitario invita a los alumnos de 

quinto semestre en adelante, a conocer los 

programas de las siguientes instituciones 

donde se puede realizar el servicio: Museo 

Poblano de Arte Virreinal, El Festival 

Internacional de Puebla, el H. 

Ayuntamiento de Chautempan.Tlaxcala; 

Dispensario de la Cruz en El Alto. 

Secretaria de Finanzas y Desarrollo Social. 

H. Ayuntamiento de Puebla en el 

departamento de Recursos Humanos y el 

D1F Municipal de Puebla. 

Para más información acudir 

directamente al departamento de Servicio 

Social Universitario ubicado en el edificio 

"A", con el doctor Gregorio Rosales. 

• NUEVO INGRESO 
Te invitamos al primer miércoles 
de integración de bienvenida, el 
16 de agosto a las 12:00 hrs en la 
explanada. 

• ASAMBLEA DE CICOM 

El Lic. Gustavo Grayeb convoca a una 

asamblea general para la carrera de 

C1C0M, el viernes 25 de agosto. De 

12:00 a 14:00 será para 5o, 7o y 9o 

semestres y de 16:00 a 18:00 para 1o y 

3 o semestres. ¡No faltes! 

• BASQUETBOL 
Este miércoles 16 de agosto jugarán: 

U.P VS A2TECAS UDLAP, a las 17.00 

hrs. y a las 19:00 ÁGUILAS UPAEP VS 

MCNEESE STATE UNIVERSITY, en el 

gimnasio. Con playera roja y 

credencial entras gratis. ¡Te esperamos! 

CUARTO ENCUENTRO 

"INTERNACIONAL DE CENTROS 

DE CULTURA 

De el 22 al 24 de agosto, se llevará a 

cabo este cuarto encuentro titulado 

"América: entre proyecto e 

incertidumbre". Para mayores 

informes comunicarse al 229-94-96. 



tu punto de reu 
or: Mayra Cuaya 7o. C1C0M 

Nuestro principal objetivo 
mejor atención al 
studiante o aspirante 
e nuestra 

Universidad", señaló 
Lic. Patricia 

fclinas Kanafany, 
uien se encuentra a 
argo del plan de 
dmisiones que se 
Baliza en el CAE 
Centro de Atención 
estudiantil). 

El CAE se 
onforma de dos 
epartanientos, el de 
tención al 
studiante(que ya 
xistía 

menormente) y el 
"Admisiones, el 
rincipal objetivo de 
Sta unión es el 

es brindar 

L I C . SALINAS KANAFANY 

trabajo en equipo, para brindar una mejor 
atención al 
universitario, así 
como al aspirante a 
esta universidad. 
Dentro de este plan se 
obtuvieron beneficios 
secundarios como la 
reducción de costos, 
tanto en materia 
como en personal. 
Actualmente el CAE 
incrementó sus 
servicios al 
estudiante, ya que 
cuenta con 12 
computadoras en 
donde los 

universitarios podrán 
checar calificaciones, 
estados de cuenta y 
plan de estudios, 
entre otras cosas. 

solicitudes por usuarios, y 2300 consultas 
respectivamente. 
Por su parte la biblioteca electrónica tuvo 

La llegada de los alumnos de nuevo 
ingreso han hecho que la biblioteca 
tenga mayor afluencia, estadísticamente 
hablando, aseguró 
en entrevista el Lic. 
José Leobardo 
Reyes Jiménez, Jefe 
de la Biblioteca 
Central 

La biblioteca 
cuenta con un 
aservo de 47,900 
volúmenes, los 
cuales son 
consultados 
275,000 veces por 

Los préstamos 
de libros y visitas 

de consulta, Y AHORA ¿DONDE ME SIENTO? 
durante la primera 

CALIDAD EN LA ATENCIÓN PERSONAL, ES LO PRIMORDIAL 

Cabe destacar que los universitarios ya 
comienzan a gozar de las nuevas 
instalaciones, y del trato del personal. 

Mejorando los 
servicios para ti 

locución 
Casting para voz 
varonil. 
Si a ti te interesa realizar prácticas de 
conducción, acude al departamento de 
Prensa. 

Biblioteca a reventar desde la primera semana. 

¡Ni un alfiler más! 
Por: Mateo Delgado y Miguel Santiago 1o CICOM 

HASTA EL TOPE LAS COMPUTADORAS (FOTO:Mateo Delgado y Miguel Santiago) 

semana de clases fueron de 1,100 una demanda de 13,371 consultas durante 

el periodo Primavera 2000. 
Las carreras de Administración 

Pública, Ciencias de la Comunicación , 
Sistemas Computacionales. y la Facultad 
de Ciencias de la Salud, son las que asisten 
con mayor frecuencia a consultar 
material, siendo Medicina y Odontología 
las más recurrentes. 

Cabe destacar que los alumnos tendrán 
acceso a libros electrónicos a partir del 
mes de septiembre, ya sea desde la 
biblioteca o por medio de internet 

mediante la página www.upaep.mx/ 
biblioteca donde encontrarán una 
colección de 157 libros, 227 leyes federales 
de México y seis informes mundiales; 
además dentro de los servicios se contará 
con préstamo de CD's. 

Próximamente 
nuevos servicios 

universidad popular autónoma del estado de puebla 
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La uní: tu etapa de sueños 

® Por: Bejus Sesín 7o Ing. Civil. 

"NO TE DES POR VENCIDO 

LA FINALIDAD DEL HOMBRE 

ES TRASCENDER CON 

HECHOS 

QUE DETERMINEN SU 

DESARROLLO Y EL DE LA 

HUMANIDAD" 

• Sin duda alguna debe ser algo muy importante para 
nuestras vidas, ya que es la entrada a la antesala de la vida 
real, es en donde obtendremos la preparación académica y 
moral de lo que 
seremos en esta 
vida, que cada 
día demanda 
jóvenes más y 
más preparados 
que estén 
dispuestos a 
afrontar riesgos y 
que tengan la 
capacidad de 
resolver 

problemas, para lograr que la trascendencia del hombre no 
sólo quede en lo mundano, sino que vaya más allá, aún en 
donde la imagen de una persona de bien queda forjada en los 
demás. 

Entrar a la universidad significa empezar una etapa en la que 
nuestros sueños, metas y proyectos empiezan a tener 
madurez y se logran dar los primeros pasos para hacer de 
nuestra corta estancia en este PLANETA, algo que quede 
grabado en la vida de todos nuestros semejantes. 
Roguemos a Dios que nos conceda la oportunidad de que 
cada día dentro de esta institución demos muestra de nuestra 

_ capacidad triunfadora. i 

¿No crees que tu uní lo vale?... 

El cerdito y sus 
cómplices 
Por. Alma Delia Saldaña / 9o CICOM 

¿Te has puesto a pensar qué tan importante es la ecología en el 
mundo y dentro de nuestra universidad?, alguna vez te has 
preguntado ¿Qué tan grande es el trabajo que se realiza tan sólo 
cuando se separa la basura?. 

Hace poco tiempo platiqué con un chico de la carrera de 
Ecología (Lalo), y me comentó que cualquier tipo de papel es 
reciclable, desde el papel que acostumbramos tirar por estar 
rayado con la pluma, hasta la hoja escrita a lápiz. 

Es por eso que los invito a colaborar con la carrera de Ecología 
ya que en la uni existen 13 botes para reciclar papel, olvídense de 
la pereza de tirar la basura en la calle o en el pasto, que me parece 
que eso sólo demuestra una falta de educación en su persona, los 
animo a conscientisarnos y a colaborar en el proyecto de nuestros 
compañeros ecologistas. 

Contigo crecemos 
El Servicio Social te lo 

agradece 

Por: Blanca Rosa Carreón Castillo/7 CICOM 

T
odos los que laboramos en el 
departamento de Servicio Social 
agradecemos al equipo de la escuela de 
Ingeniería en Computación por su 

trabajo en la elaboración de un programa 
denominado BÁSICO, expresó Gregorio Rosales, 
encargado del departamento de Servicio Social. 

Este programa consiste en la sistematización 
paulatina de todas las actividades del departamento 
mediante el cual se va a tener acceso al historial del 
alumno desde que toma el curso de inducción hasta 
como va progresando en sus distintas etapas de su 
servicio y si es posible informarnos si podrá obtener 

su liberación de servicio. 

También aseguró que este sistema, por el momento, 
funcionará internamente, ya que se encuentra en una 
etapa de prueba, cuando sea liberado por la dirección 
de Procesos, entonces será posible que los alumnos 
consulten su estado de crédito en el CAE. 

Colaboraron en este proyecto como coordinador el Ing. 
Carlos Aldai de la Vega, así como sus compañeros José. 
Arturo Tejeda. Gómez Julio Martínez Rugerio, 
Alejandro Meléndez Sánchez y Juan Luciano Díaz 
González. A la vez externó su agradecimiento al apoyo 
incondicional del director de la carrera el Ing. Víctor 
Manuel Cortés Galván. 

Agradecimiento especial a 
la escuela de Computo 

En la mira 

¿Qué te parecen los cambios en tesorería?' 

• Nancy Romero 
(7o CIPOL) 
"Está bien, porque dan 
posibilidades de pago en más 
tiempo y no hay problema si 
te atrasas en los pagos; 
además hay menos gente. 

• Ernesto Castillo 
(5o Administración de 
Empresas). 
"Está mejor, porque será 
rápido, confiable y seguro" 

•Janeth Molina 
(3o Administración de 
Instituciones). 
"Creo que está bien, porque 
habrá mayor exactitud y 
eficiencia en el banco". 

• Francisco Martínez 
(9o Mercadotecnia). 
"Será más rápido y ágil el 
pago, además el sistema de 
pago y no haremos tantas 
colas". 

• Luis Bolaños 
(3o Medicina). 
"Es una buena mecánica 
para reducir el tiempo, 
aunque tengo dudas, temor a 
que no registren el pago a 
tiempo". 

Gisela Gutiérrez 
(3o DPP). 
"Está horrible, era más 
rápido en tesorería". 

• Rosa Isabel Alcaine 
Mercadotecnia). 
"Me parece que el sistema de 
pago en el banco será mis 
práctico". 

SUGERENCIAS 

Envía tus sugerencias y opiniones al depto. 
de Prensa o al correo: prensa@upaep.mx 
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Y lo que les faltó 
Por: Ruby Quintana / 1o Derecho y Paty Díaz / 3 o CICOM 

E ntre todo, agua, pintura y buen humor, los pachones 
dieron la bienvenida a los nuevos universitarios (los 
pelones), en las instalaciones del CIU 
Alrededor de las nueve de la mañana, los camiones de 

la UPAEP, trasladaron a los alumnos de diversas carreras a 
Cholula, lugar donde se encuentra el Centro de Integración 
Universitaria, sitio en que se llevaría a cabo la anteriormente 

llamada "novatada". 

La escuela de mayor participación y organización fue la de 
Arquitectura; sin embargo, los estudiantes de carreras como 
Psicología. Derecho, Diseño Gráfico y Medicina, entre otras, 
también tuvieron la oportunidad de pasar un buen momento 
dando a sus nuevos integrantes un caluroso recibimiento. 

saron con los pelones. 

Así se mojaron, se pintaron, hicieron ejercicio, disfrutaron 
unas deliciosas chalupas y gozaron de la diversión, tanto 
novatos como veteranos, animados con la música 
proporcionada por el grupo musical UPAEP, creando de este 
modo, un ambiente de compañerismo e integración que mostró 
a los nuevos miembros de la comunidad 
universitaria un poco de la alegría que se 
vive dentro de la universidad día con día. 

SE I N I C I Ó EL BAILE EN EL CIU 

GMU INTERPRETÓ LOS MEJORES ÉXITOS 
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¡Conoce a la mamá de 
los pelones! 
Por: Adriana Deloya G. / 7o CICOM 

La "mamá de los pelones*' les da la más cordial bienvenida; 
esta columna será un nuevo espacio para esclarecer las dudas 
que puedan surgir respecto a la universidad, 
ya sea de instalaciones, cuestiones académicas, administrativas 
o cualquier otra duda. 

- Germán Meis 
Agronomía 

Mamá; ¿ Dónde se encuentra el CAE ? 
R= En la parte baja del edificio "C", 
atrás del mural. 

Ella te ayudará a resolver 
todas tus dudas 

- Ornar Pacheco. 
Diseño y Producción Publicitaria. 

Mami; ¿ En qué horario, cuándo 
tengo que asistir con mi asesor ? 

R= Mira mijo, no es asesor, sino que se 
les llama tutores, los cuales te 

ayudarán a integrarte más rápido al ambiente universitario. 
Debes de asistir lo antes posible para ponerte de acuerdo con él 
para los demás días de pláticas, ya sean formales, académicas o 
formación humana. 

-Jorge Gutierrez. 
Diseño Gráfico. 

Ma'; ¿ Dónde se encuentra ubicado el 
CETEC? 

R= Se encuentra en la 9 Poniente 1517. 
entre la 15 y 17 sur. 

ADRIANA DELOYA, TU MAMA 

IS 
SUGERENCIAS PARA ¡A SECCIÓN EN 
EL DEPTO. DE PRENSA. 

El grupo Cultural Ollín te invita a 
conocer más del mundo que nos rodea 
a través de estas trivias que encontrarás 
aquí semana a semana. 

1) Nombre del primer reptil-
mamífero (dinosaurios). 

2) Poblano, fundador de la Escuela 
Nacional Preparatoria. 

3) Aportaciones de México al mundo 
para la Navidad. 

COMO AYUDA A LOS PELONES DE 
NUEVO INGRESO QUE BUSCAN , 
DEPA, LES PRESENTO MI GUIA 
DE COMENTARIOS QUE INDICAN 
SI SERÁS O NO FELIZ F N TU 

NUEVO 

Resella tu credencial 
¡Que no se te 
pase! 
HORARIO: 8:30 a 14:00 hrs. 
De el 14 de agosto al 25 de 
septiembre. 

EN EL CAE 

convocatoria 
La sociedad de alumnos de la facultad de Economía te invita a participar en su IV 
Congreso Internacional de Economía, titulado "Mexico: Expectativas para un 
Nuevo Milenio", mismo que se llevará a cabo en las instalaciones del Auditorio 
UPAEP los días 19, 20 y 21 de octubre del presente año, para lo cual se solicita la 
colaboración de: 

Edecanes (cualquier carrera) 12 
Producción de comerciales (Comunicaciones y DPP) 6 
Diseño de Página Web (Sistemas Computacionales) 2 

Interesados presentarse el día jueves 17 de octubre en la 11 poniente 1312 con 
Salvador Díaz y Emilio Coeto, coordinadores generales del evento. 
A los participantes se le extenderá carta de servicio social por este evento. 

Por Armando Mendoza /3o DG u i l u c h o 
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Únete a la 
visión ecológica 
Por Laura González Valdiviezo / 3 o Ing. Ecológica y 
Biol. Aurora Alcázar Pestaña. 

La escuela de Ingeniería Ecológica invita 
a la comunidad universitaria a continuar 

¡ones de reciclaje de papel, vidrio, 
lata y plástico, depositando estos residuos 
en los contenedores respectivos. 
Asimismo, se invita a los alumnos que se 
encuentren por iniciar su Servicio Social, 
a integrarse al Proyecto "Tortugas 
Marinas", con el cual, se trabajará 
(durante el semestre y en diciembre se 
complementará con una visita al 
Campamento Tortuguero en Oaxaca y/o al 
de Protección Ecológica Subacuática AC. 
en Acapulco. Guerrero. 
Esta actividad está abierta a cualquier 
estudiante, ya que se pretende integrar 
un equipo interdisciplinario con el que se 
pueda originar un material 
ecopublicitario. valioso en información, 
variedad y creatividad 
Por otra parte, se informa que en fechas 
próximas comenzará a funcionar el 
Módulo de Atención CONAE (Comisión 
Nacional para el Ahorro de Energía), en el 
cual, se brindarán asesorías gratuitas al 
público en general. 
Para mayores informes acerca de las 
•actividades aquí presentadas, acudir a la 
Escuela de Ingeniería Ecológica, ubicada 
en el pool sur 

a la visión ecológica de el nuevo 
milenio y contribuye a mejorar la 
naturaleza de la universidad. 

AMÉRICA: 
ENTRE 

PROYECTO 
INCERTIDUMBRE 

COLABORA EN ESTA ACTIVIDAD. 

¡Pégales! 

concurso de la 

Participa en el Festival de la 
Canción Ranchera en la NOCHE 
MEXICANA. 

Sé el ganador de premios en 
efectivo por $200.00 para el 
primer lugar en categoría varonil 
y femenil. 

INSCRIPCIONES 
30 de agosto y 6 de septiembre 
Explanada del Edificio "C" a 
partir de las 12:00. 

Trae tu acompañamiento con 
pista o con instrumento. 

Viene de la página 8 

Respuestas... 
1) Cinodonte 

ensalada universitaria 

humanidades 
Asamblea General del Depto. 

de Humanidades. 

Viernes 18 de agosto del 2000 a las 

a la sala de conferencias 

L 

• Saludos para Anita de 1o de Merca, 
que mala onda que no fue a su novatada. 

• Carlos. 3o DPP Saludos DPR 
especialmente a 3 semestre. Atte. Adriana 

• Yoshi, (9o Sistemas.) Te he extrañado 
mucho y ya no quiero que te alejes. 

• Saludos para Adriana Judith de 
comunicaciones de todos sus amigos. 

• Feliz Cumpleaños. 
Paty mucha suerte en tu asunto y se 
feliz, no te amargues OK. Atte MRR. 
Un saludo del Pastor de Ing. Química a 
todos los pelones y pelonas que no 
fueron a la novatada, (que se cuiden). 

• Saludos para Ricardo Sotelo Mora. 
que esta estudiando muy duro en 

2) Gabino Barreda 3) El guajolote (pavo) y la flor de Nochebuena. 

• Quien haya encontrado un sobre 
amarillo con la fajilla de inglés a nombre 
de Karla Teresa Rivera Hernández, con 
matrícula 171322. el viernes 11 de agosto 
en el A-203 a las 2:00pm. favor de 
devolverlo en el-depto. de prensa, o 
escribeme a Kate@correoweb.com. 

VENTAS 

• Vendo cuatro libros de álgebra 
Swokowsky. Comunicarse al: 
04423080015. 

• Vendo restirador con silla. 
Comunicarse al: 04423054685. 

• ¡ANUNCÍATE! 
Si vendes un auto, tu celular, una bicicleta o tu 

calculadora, o acaso rentas tu departamento o buscas 
compañía para cuarto compartido, entonces busca a esa 

persona que se puede interesar en lo que propones 
Anuncíate dentro de "El Univertario", sección ventas 

Sólo 1 SO pesos la palabra. 

resultados garantizados. 

Mty.N.L. P.D. Espero que en diciembre 
traigas más caricaturas de anime. 

• Jenny G.C., (DPP) vamos a ver si 
sobrevives con esa carga de nueve materias 
que se te ocurrió meter 

• Selenia Robles G. 
¡Hola! Espero que este semestre sí podamos 
salir a tomar un café y platicar. ¿Vives en el 
mismo lugar?, ltayé V.C. 

• Ale 7o "B" CICOM. Porfa discúlpame, 
sé que la regué, te daré una explicación, 
de verdad sorry!. Atte. Lizet. 

• Lucely (3o Odonto). MI amor, 
felicidades por tu cumpleaños y gracias 
por estos 11 meses que me has dado. 
Alfredo 
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Coordinador: Roberto "Robert"' Romero Casanova 17 CICOM 

¡Por la Corona Universitaria! 
Cuatro equipos 

buscan la Corona 
Universitaria 

Las Águilas UPAEP dirigidas por Javier 
Ceniceros, enfrentarán esta noche a los 
«Cowboys» de la Universidad Mc Neese de 

LAS ÁGUILAS POR LA CORONA 

Oklahoma, en el que será el último partido 
del Torneo Internacional Universitario en 
busca de la Corona; torneo patrocinado por 
esta empresa. 

Son cuatro equipos los que buscan el 
título de la Corona; además de las Águilas y 
los de Oklahoma, también participan los 
Aztecas de la UDLAP y la Universidad 

Panamericana. 
Las actividades comenzaron 
el pasado lunes y finalizarán esta 
noche con el partido estelar de los 
«aguiluchos»; este partido podrá ser 
el definitivo para luego conocer al 
campeón Internacional Universitario 
de la Corona (no damos a conocer 
los 

resultados del lunes y martes por 
cierre de edición). El formato de 
juego es de todos contra todos y el 
equipo que termine con mejor 
registro, se adjudicará el título. 
Cabe recalcar que el equipo 
de la Mc Neese, viajó con un total de 
10 elementos, todos ellos arriba de los 
1.80m de estatura. La quinteta que 
dirige Ron Everhart pertenece a la 
Conferencia Southland de la primera 
división de la NCAA; su rendimiento 
no fue de los mejores la temporada 
pasada, pero la oportunidad de 
darnos cuenta de la realidad esta 

EL TORNEO HA LEVANTADO GRANDES EXPECTATIVAS 

presente. 

Luis Orozco, Martín Arredondo, 
Oswaldo García y José Félix; debutarán con la 
casaca rojiblanca, tres de ellos provienen del 
norte, mientras que García viene desde Tuxtla 
Gutiérrez, Chiapas. El cuadrangular es un 
premio otorgado a la UPAEP, gracias al título 
nacional de la «Corona» el presente año. 

El día de hoy (tercera fecha), los 

Aztecas de la UDLAP y la Panamericana 
abrirán la jornada en punto de las cinco de 
tarde y al finalizar, las Águilas enfrentarán; 
los «Cowboys»; una vez que termine el 
partido estelar, se procederá a la entrega del 
trofeo que será otorgado al equipo con más 
triunfos durante los tres días. 

que... La selección brasileña de fútbol jamás ha ganado la medalla de or 

En puerta el torneo intramuros 
Continúa la tradición en la 

Universidad; forma tu 
equipo e inscríbete 

El torneo intramuros continúa su tradición y el 29 de 
agosto es la fecha tentativa para que de inicio sus 
actividades en el gimnasio de nuestra universidad. La 
modalidad de fútbol sala festejará una edición más con el 
objetivo de fomentar el deporte a nivel general, es decir, 
alumnos que representen o no a nuestros selectivos, podrán 
participar en la justa. 

La convocatoria para formar parte de este torneo, 
saldrá la próxima semana para que formes tu equipo y te 
prepares. 

Algunas de las reglamentaciones fundamentales de este 
deporte son: se juega un total de 40 minutos dividido en dos 
tiempos; en la cancha juegan cinco jugadores por equipo; 
al cometer cinco faltas, el equipo contrario tendrá derecho 
de cobrar un "shoot out" en caso de empate; cada equipo 
tendrá derecho a cobrar tres penas máximas. 

El año pasado destacó la presencia de todo el 
alumnado, pues en la rama varonil, participaron más de 
30 equipos, mientras que en la rama femenil, participaron 
16 equipos. 

En la rama varonil, Barcelona competirá con la 
etiqueta de campeón defensor, y en la rama femenil las 
ATM. 

Anímate e inscribe a tu equipo de aproximadamente 12 
elementos, el costo será alrededor de 120 pesos. 

SE PARTE DE EL FÚTBOL INTRAMUROS 
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